

## 令和5年度 1学期始業式（学校長のことば）

令和5年4月6日（木）

9：00～ 体育館

みなさん、おはようございます。

今年は例年より早く、あたたかい春が巡ってきました。今日は、令和5年度、2023年度のスタートの日です。1年でいうと元旦にあたる日です。2年生、3年生のみなさん全員が進級できたことを改めてお祝いします。

3年生のみなさんは、最上級生として、北中学校の顔ともいうべき存在です。1年間かけて、自分の進路について考える大切な時期でもあります。少し気が早いですが、3月には、この体育館でみなさん一人ひとりが卒業証書を受け取り、未来に向けて旅立っていきます。この一年間でさらにどれだけ人間として成長してくれるのか、今から楽しみにしています。

2年生のみなさんは、学校の心臓とも言える存在です。昨年度までは、先輩に教えて導いてもらう立場でしたが、今年は1年生をリードし、積極的に目標をもって学校生活を送ってくれることを期待しています。

昨年度の修了式での校長先生の話は覚えていますか？どこの国の話でしたか？ブドウ酒の樽の話でしたね。「自分一人ぐらいブドウ酒を入れなくても大丈夫だろう」とみんなが考えた結果、樽の中は水だったという話をしました。北中学校の空気をつくっているのは、ここにいるみなさん一人ひとりです。「自分一人ぐらいいなくても大丈夫」と思うのではなく、全員がしっかりとルールやマナーを守り、さらにすばらしい北中学校にしてほしいと思います。

本日は、出会いの日です。午後からは新入生が入学してきます。このあと担任の先生、部活動の顧問の先生の発表があり、先生や仲間との新たな出会いがあります。

この今日の出会いをすばらしいものにするために、まずは、相手に心を開き、あいさつをしましょう。あいさつは、人と人をつなぐとても大切な道具です。少し勇気があるかもしれませんが、「自分から」先にあいさつすることがポイントです。また、相手の目を見て、笑顔でできれば最高です。

新しいクラスでは、今までの自分、昨年の自分にとられることなくことごとく、真っ白な新たな気持ちで新たな仲間とスタートを切ってください。どんな小さなことからでもいいので、自分から積極的に手を挙げ挑戦をしてください。1学期には、6月に体育祭、また、3年生は修学旅行などを計画しています。同じ目標に向けて仲間と力を合わせ全力で取り組むことで、クラスの中につながりや絆が生まれます。クラスのために頑張ったことは、必ず自分に返ってきます。つながりのあるクラス、学年の仲間をみんなでつくっていってくれることを期待しています。

部活動の活動についても、3年生は夏で引退を迎えます。文化部は文化発表会で最後の発表となります。3年間の集大成として、悔いの残らないよう、目標を持って取り組んでください。

最後に、現在、新型コロナウイルス感染状況は落ち着いていますが、昨年度と同様に、健康観察、手洗い、手指消毒、換気をすることなど、今までやってきたことを引き続き実行してください。また、毎朝起きたら、検温を忘れずにおこなってください。熱がある時は、無理をせず、自宅で休養するようにしてください。マスクについては、場面に応じてそれぞれが判断し、着脱をしてください。

それでは、今日の日が、すばらしい出会いの日、新たな自分や仲間を発見するスタートの日になることを願い、私からの新しい学期のはじめのことばとします。

